



Presstext zum honorarfreien Abdruck

Das Label «Der Gute Stall» weiter gut nachgefragt

Im vergangenen Jahr konnten 18 Betriebe ausgezeichnet werden, eine Rekordzahl für die seit 2016 alljährlich durchgeführte Aktion «Der Gute Stall». Und die Nachfrage bleibt auch in diesem Jahr unvermindert gut. Mit 16 Anmeldungen ist der Rekord beinahe egalisiert.

Das grosse Interesse an der Aktion «Der Gute Stall» ist erfreulich, zumal für das Erlangen des Labels in diesem Jahr nicht nur ein umfangreicher Fragekatalog mit der Anmeldung beantwortet werden musste. Erstmals war auch eine Teilnahmegebühr von 180 Franken zu entrichten. Diese deckt die Hälfte der Kosten einer Betriebsbewertung. Die andere Hälfte wird von der Aktion «Der Gute Stall» und deren Partner getragen. Denn erstmals wird nicht nur das Gütesiegel «Der Gute Stall» oder «Der Gute Stall STS» vergeben, neu kommen die teilnehmenden Betriebe auch zu einer vertieften Stallanalyse durch das digitale Tool «BestTUPferd». Gestützt auf die vier Pfeiler «Verhalten im Kontext von positiven Empfindungen», «Guter Gesundheitszustand», «Pferdegerechte Haltungsbedingungen» und «Ökologisch nachhaltige Pferdehaltung» können damit anhand von über 300 ressourcen- und tierbezogenen Indikatoren eine Analyse eines Stalles gemacht und Schwachstellen aufgezeigt werden.

Aufgrund der eingereichten Unterlagen werden die Betriebe durch ein Team von geschulten Gutachterinnen und Gutachtern besucht und bewertet. Sind 80 Prozent der möglichen Punktzahl erreicht, erhält der Betrieb das Label für das laufende Jahr in Form einer Plakette «Der Gute Stall – für vorbildliche Haltung». Erfüllt der Betrieb zusätzlich die Anforderungen des Schweizer Tierschutz STS, die den Bedingungen der Kampagne PFERDE RAUS entsprechen, wird die Plakette «Der Gute Stall STS» vergeben.

Die Aktion «Der Gute Stall 2022» steht unter dem Patronat der Stiftung Pro Pferd und wird zusammen mit dem Schweizer Tierschutz STS, der «BauernZeitung» sowie der PFERD Bern durchgeführt. Ziel der Aktion ist, eine breite Öffentlichkeit über art- und tiergerechte Haltungssysteme für Pferde, Ponys und Esel sowie über sehr gelungene bauliche Praxislösungen in Schweizer Pferdeställen zu informieren.

04.07.2022